

FACULTAD DE DERECHO

ESCUELA PROFESIONAL ACADÉMICA DE DERECHO

Planificación Familiar en el Asentamiento Humano Infantas de San Martín de Porres y el Derecho de la Información de los Adolescentes-2016.

TESIS PARA OBTENER EL TÍTULO PROFESIONAL DE ABOGADA

AUTOR:

Francisca Betzabé Soria Villanueva

ASESOR:

Dr. Jaime Elider Chávez Sánchez

LÍNEA DE INVESTIGACIÓN

Derecho Constitucional

LIMA- PERÚ

2017

Página del jurado

Rodríguez Figueroa, José Jorge
Presidente

Wenzel Miranda, Eliseo Segundo Secretario

Chávez Sánchez, Jaime Elider Vocal

Dedicatoria

A Dios mi fortaleza constante y que guía mi camino.

A mi esposo, hijo y hermanos; fortalezas y pilares de mi vida, por el apoyo incondicional en cada paso que doy.

A mi madre que guía mi deseo de superación y se plasma en esta investigación.

Agradecimiento

A mi asesor que con su ayuda voy construyendo mi tesis; también a los catedráticos que siempre estuvieron dispuestos a poder orientarme. Declaratoria de autenticidad

Yo, Francisca Bezabe Soria Villanueva, identificada con DNI. Nº 06692861,

a efecto de cumplir con las disposiciones vigentes consideradas en el

reglamento de Grados y Títulos de la Universidad Cesar Vallejo, Facultad de

la Escuela Académica Profesional de Derecho, declaro bajo juramento que

toda la documentación que acompaño es veraz y autentica.

Asimismo, declaro bajo juramento que todos los datos e información que se

presenta en la presente tesis son auténticos y veraces.

En tal sentido asumo la responsabilidad que corresponda ante cualquier

falsedad, ocultamiento u omisión, tanto de los documentos como de

información aportada por la cual me someto a lo dispuesto en las normas

académicas de la Universidad Cesar Vallejo.

Lima, julio de 2017.

Francisca Betzabé Soria Villanueva

٧

Presentación

Señores Miembros del jurado:

En cumplimiento del Reglamento de Grados y Títulos de la Universidad César Vallejo presento ante ustedes la Tesis titulada "La Planificación Familiar en el AA. HH. Infantas de San Martin de Porres y el Derecho de Información a los Adolescentes", la misma que someto a vuestra consideración y espero que cumpla con los requisitos de aprobación para obtener el título de Abogado.

La investigación se encuentra delimitada en siete partes, desarrollada de la siguiente manera: la primera parte consigna la Introducción compuesto por la aproximación temática, trabajos previos o antecedentes, teorías y la formulación del problema justificación del estudio, supuestos y objetivos. En la segunda parte, el Método, presenta el diseño de investigación, categorías, técnicas e instrumentos, el método de análisis y los aspectos éticos. En la tercera parte los Resultados, el análisis de fuentes documentales, análisis jurisprudencial, y análisis e interpretación de las entrevistas. Luego en la parte cuatro se determina la Discusión, en la quinta parte la Conclusión, en la sexta parte las Recomendaciones, finalmente las Referencias.

En conclusión, la investigación ha sido valiosa y será de gran aporte para dilucidar el problema de la Planificación Familiar en el Asentamiento Humano Infantas de San Martin de Porres y el Derecho de Información de los Adolescentes. Ya que al no recibir una información de calidad debido a la edad en la se encuentran dicha problemática se ve influenciado por los miedos, mitos, temores, la falta de comunicación entre los padres así como de padres a hijos, los conflictos de la sociedad, el desconocimiento del tema entre otros hacen que cada día se incrementen los embarazos no deseados en los adolescentes trayendo consigo el resquebrajamiento de su perspectiva de futuro.

ÍNDICE GENERAL

Página de Jurado	ii
Dedicatoria	iii
Agradecimiento	iv
Declaratoria de autenticidad	V
Presentación	vi
Índice	vii
RESUMEN	ix
ABSTRACT	X
I. INTRODUCCIÓN	
Aproximación temática	12
Trabajos previos	16
Teorías relacionadas al tema	21
Formulación del problema	40
Justificación del estudio	41
Objetivo	43
Supuesto Jurídico	43
II. METODO	
2.1. Tipo de investigación	46
2.2. Diseño de investigación	47
2.3. Caracterización de sujetos	47
2.4. Población y muestra	49
2.5. Técnicas e instrumentos de recolección de datos, validez y	50
confiabilidad	
2.6. Métodos de análisis de datos	52
2.7. Tratamiento de la información, unidades temáticas,	57
categorización	
2.8. Aspectos éticos	58

III. RESULTADOS	55
IV. DISCUSIÓN	64
V. CONCLUSIÓN	71
VI. RECOMENDACIONES	73
VII. REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS	75

ANEXOS

Anexo 1: Matriz de Consistencia

Anexo 2: Instrumento

Anexo 3: Validación de los instrumentos

RESUMEN

El presente trabajo de investigación tiene como propósito explicar sobre los beneficios de la planificación familiar, el rol del estado frente a ella y el derecho a la información de los adolescentes sobre el tema. La consejería en planificación familiar así como el acceso a los métodos anticonceptivos son temas poco comunes y tratados respecto a los derechos de la población con mayor vulnerabilidad como son los adolescentes ya que todavía hay una escaza e una información tergiversada, ello influenciado por la educación, patrones de cultura que impone la sociedad, la religión, el desconocimiento por parte de la mujer de sus derechos de salud sexual reproductiva en tema de planificación familiar; esto trae como consecuencia insatisfacciones personales, la salud de la mujer se ve mermada al tener muchos hijos en periodos corto de tiempo sobre todo si se trata de una adolescente que aún no ha logrado su desarrollo emocional e integral. Muchas personas desconocen los beneficios de la planificación familiar y de los tipos de métodos anticonceptivos que existen, siendo de mucha distintos importancia que se investigue y se le dé un debido tratamiento en el tema para que de este modo poder orientar de una forma adecuada a todas las personas y se les concientice acerca de los métodos anticonceptivos y los beneficios sobre la planificación familiar así como el derecho a la información sobre el uso de métodos anticonceptivos a los adolescentes. Por La planificación familiar se puede decidir de forma responsable cuantos hijos se puede tener es un derecho de todo persona y sobre todo de la mujer proteger su salud física y psicológica. Por medio de la planificación familiar, las parejas pueden decidir libre y responsablemente el número de hijos que desean tener y cuándo es el momento adecuado de tenerlos.

Palabras clave: Planificación familiar, métodos anticonceptivos, adolescente, derecho a la información.

ABSTRACT

The purpose of this research is to explain the benefits of family planning, the role of the State in relation to it and the right to information of adolescents on family planning. Family planning as well as contraceptive methods are uncommon issues as there is still disinformation in this greatly intervenes culture education, and religion, women's ignorance of their planning rights, this leads to personal dissatisfaction, The health of women is reduced by having many children consecutively and without saying if it is a teenager who has not yet achieved their emotional development, or comprehensive many people are unaware of the benefits of family planning and different types of Contraceptive methods that exist, it being of great importance that they be investigated and given information so that, in this way, they can appropriately guide all people and are made aware of the methods and benefits of family planning and The right to information on the use of contraceptive methods to adoles Of the population. By family planning you can decide in a responsible way how many children you can have is a right of every person and especially the woman to protect her physical and psychological health. Through family planning, couples can decide freely and responsibly the number of children they want to have and when is the right time to have them.

Key words: Family planning, contraceptive methods, adolescent, right to information.